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TERESOPOLITANAS

Eleitos 

Debate Conferência

Pré-Conferência 

Na última quarta-feira, dia 

4, no Teatro Municipal, o 

Conselho Municipal de 

Defesa do Meio Ambien-

te (COMDEMA) realizou a 

audiência pública que ele-

geu o novo mandato da 

sociedade civil para o biênio 

2025-2027. Criado em 2008, 

o COMDEMA é vinculado 

à Secretaria Municipal de 

Meio Ambiente e atua na 

formulação de normas e 

diretrizes, bem como na 

fiscalização, conservação e 
promoção do uso susten-

tável do meio ambiente. O 

Conselho é composto por 

representantes do poder 

público (nas esferas munici-

pal, estadual e federal) e da 

sociedade civil organizada.

As entidades eleitas ligadas 

à Associações de Morado-

res: Bairro Quebra Frascos; 

Vale dos Frades; Bairro San-

ta Rita; AMAVALE (Vale dos 

Agriões de Dentro); COO-

PVIEIRA (Cooperativa do 

bairro Vieira).

Como de costume, além do 

debate sobre as questões 

em pauta, houve um mo-

mento de comunhão entre 

os presentes, para estreitar 

os laços entre comunidade 

e a equipe, fortalecendo os 

vínculos do público.

As Pré-Conferência da As-

sistência Social foi realizada 

em todas as unidades do 

CRAS e no CREAS, separa-

das por temáticas pré defi-

nidas, com o objetivo de le-

var propostas já elaboradas 

para a Conferência.

Na última semana, o Cen-

tro de Referência da As-

sistência Social (CRAS) do 

bairro Meudon encerrou 

as atividades que compu-

seram a Pré-Conferência 

da Assistência Social de 

Teresópolis. 

Gutto Rodrigues

Conselho é composto por representantes  públicos

COMDEMA elege novo 
mandato da sociedade civil
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Segurança 

Cooperação I

 Importância da consciência

Cooperação II

Novo 

SAÚDE
A 16ª Conferência 

Municipal de Saú-

de de Três Rios 

foi realizada nesta 

sexta-feira, dia 6 

de junho de 2025, 

na Universidade 

Federal Rural do 

Estado do Rio de 

Janeiro (UFRRJ), 

reunindo 123 par-

ticipantes entre usuá-

rios do sistema de saúde, prestadores de serviços e re-

presentantes do Conselho Municipal de Saúde. O tema 

central do encontro foi “Saúde e Meio Ambiente: os im-

pactos ambientais influenciando na saúde humana”.

A Prefeitura de Três Rios 

sediou uma importante 

reunião com representan-

tes das principais institui-

ções de segurança pública 

que atuam no município. 

O encontro teve como ob-

jetivo alinhar estratégias 

conjuntas para o fortaleci-

mento da segurança.

As cidades de Areal e Morro 

do Chapéu/ Bahia assina-

ram na sexta-feira (06) o ter-

mo de Cooperação Técnica, 

Cultural e Econômica que 

celebram entre si, o título 

de “cidades-irmãs”, para 
fins de desenvolvimento e 
promoção de atividades tu-

rísticas e culturais.

O evento teve como des-

taque a palestra do Doutor 

Ivan Cheb, que abordou 

a importância da consci-

ência ambiental e de mu-

danças nos hábitos de vida 

como medidas essenciais 

para a promoção da saúde 

pública. Após a palestra, os 

participantes foram dividi-

dos em três grupos temá-

ticos: Atenção Básica, Vigi-

lância em Saúde e Atenção 

Especializada em Saúde. 

Durante os debates, foram 

formuladas propostas que 

integrarão o Plano Munici-

pal de Saúde 2026-2029.

Um dos objetivos da co-

operação é o desenvolvi-

mento de ações conjun-

tas que tenham o intuito 

de incentivar e fomentar 

a incorporação imobiliária 

voltada à viticultura e ao 

turismo. Além de estímu-

lo à formação de rotas tu-

rísticas e promoção.

A Secretaria Municipal de 

Defesa Civil de Santa Ma-

ria Madalena informa à 

população que está com 

um novo número de tele-

fone para atendimento. A 

mudança tem como obje-

tivo melhorar a comunica-

ção com os cidadãos, ga-

rantindo mais agilidade.

Prefeitura de Três Rios

Saúde e Meio Ambiente em pauta

MPRJ ingressa com 
ação contra Inea por 
danos do ‘Limpa Rio’

Promotoria 
pede 
urgência na 
reparação dos 
danos em 
Petrópolis

Por Gabriel rattes

O Ministério Público do Es-
tado do Rio de Janeiro (MPRJ) 
entrou com uma ação civil pú-
blica contra o Instituto Estadual 
do Ambiente (INEA) por causar 
danos ambientais durante a exe-
cução do programa “Limpa-Rio” 
em Petrópolis. A ação foi proto-
colada pela 1ª Promotoria de Jus-
tiça de Tutela Coletiva da cidade 
no dia 5 de junho de 2025.

A denúncia do MP aponta 
que, ao invés de prevenir enchen-
tes, as obras de desassoreamento 
dos rios da Bacia do Piabanha 
estariam prejudicando o meio 
ambiente e aumentando os ris-
cos de novos desastres naturais. 
De acordo com o documento, 
os serviços mal planejados esta-
riam escavando margens dos rios 
de forma indevida, deixando o 
solo exposto e provocando mais 
assoreamento – o acúmulo de 
sedimentos que dificulta o escoa-
mento da água.

Intervenções sem 
controle e risco de 
novas tragédias

Segundo a Promotoria, o 
Inea já havia sido alertado sobre 
os problemas desde 2022, mas 
continuou repetindo os mesmos 
erros nos anos seguintes, inclu-
sive em 2025. Vídeos e docu-
mentos foram anexados à ação 
para comprovar que as margens 
de rios, como o Quitandinha e 
o Piabanha, continuam sendo 
degradadas, inclusive com a de-
sestabilização de muros de con-
tenção – como o caso observado 
na Rua Coronel Veiga, nº 1130.

Esses impactos, conforme es-
pecialistas, causam: 
 alteração dos padrões hidro-
lógicos do curso d’água, poden-
do acarretar a redução da vazão, 
principalmente no período de 
seca, e enchentes, na ocasião de 
fortes chuvas; 
 alteração do processo sedimen-
tológico, rompendo com a esta-
bilidade do sistema e alterando as 

condições de erosão, transporte e 
deposição de sedimento 
 formação de uma barreira arti-
ficial, dificultando a livre movi-
mentação da fauna aquática; 
 descaracterização do leito do rio
 impedimento de regeneração 
da mata ciliar.

A situação é especialmen-
te preocupante em Petrópolis, 
que, segundo o Ministério do 
Desenvolvimento Regional, é 
a cidade que mais mata por de-
sastre natural no País. Também 
é uma das cidades que mais cau-
sam danos materiais a sua popu-
lação, estando na quinta posição 
do ranking das cidades que mais 
causam danos materiais

“Desde já se enfatiza que o au-
tor não é desfavorável ao progra-
ma limpa-rio, mas apenas afirma 
que o programa, da maneira como 
está sendo executado e fiscalizado, 
não vem contribuindo para a me-
lhoria da qualidade ambiental e, 
ao contrário, vem causando im-
pactos nocivos ao meio ambiente, 
que precisam imediatamente ser 
corrigidos”, diz um trecho do do-
cumento do MPRJ.

Inea é acusado de ser 
‘poluidor indireto’

O Ministério Público acusa 

o Inea de omissão e má fiscali-
zação dos contratos públicos 
ligados ao Limpa-Rio. A Pro-
motoria sustenta que a própria 
autarquia, criada para proteger 
o meio ambiente, tem contri-
buído para sua degradação, 
sendo considerada “poluidora 
indireta”.

O processo também denun-
cia a falta de transparência na 
execução do contrato de recu-
peração das margens, iniciado 
em 2024, e questiona a eficácia 
das ações, já que mesmo com o 
desassoreamento os rios conti-
nuam transbordando em perío-
dos de chuva forte.

O que o Ministério 
Público está pedindo?

Na ação, o MP pede ao Ju-
diciário que determine medidas 
imediatas, entre elas:
 Relatório completo de todas as 
ações do Limpa-Rio em Petrópo-
lis desde 2022;
 Estudo técnico sobre as áreas 
afetadas e margens desprotegidas;
 Plano com cronograma para re-
cuperar margens dos rios expostas 
e margens desestabilizadas;
 Interrupção da escavação das 
margens com máquinas;
 Plano de desassoreamento, com 

cronograma, dos trechos de as-
soreamento existentes das calhas 
fluviais à jusante da ocorrência do 
processo erosivo das margens, se-
jam desassoreados;
 Indenização por danos ambien-
tais e por dano moral coletivo, 
com valores revertidos ao Fundo 
Municipal do Meio Ambiente.

A promotoria também soli-
cita que o INEA arque com as 
custas processuais e honorários, 
revertendo o valor ao Fundo Es-
pecial do Ministério Público.

O que diz o INEA?
Em resposta ao Correio Pe-

tropolitano, o Inea afirmou que 
responderá a todos os questio-
namentos do Ministério Públi-
co do Rio de Janeiro. “Por meio 
do programa Limpa Rio, o Inea 
promoveu 66 frentes de traba-
lho nas cidades de Petrópolis, 
Teresópolis e Nova Friburgo, 
na Região Serrana Fluminen-
se, desde janeiro de 2020. As 
intervenções são fundamentais 
para levar segurança ambiental 
e qualidade de vida à popula-
ção, identificando, planejando 
e executando a limpeza e desas-
soreamento dos rios com histó-
rico de transbordamento”, disse 
em nota.

Divulgação/Inea

MPRJ cobra um plano de ação mais transparente para conter cheias e preservar margens dos rios

A cidade de Teresópolis foi 
um dos grandes destaques da Ex-
poRio Turismo 2025, realizada 
entre os dias 5 e 8 de junho, no 
Lagoon, na Lagoa, Zona Sul do 
Rio. Representando a Região 
Turística Serra Verde Imperial, o 
município chamou atenção entre 
os participantes ao oferecer ao 
público uma verdadeira imersão 
na serra — mostrando toda a au-
tenticidade de seus atrativos na-
turais, culturais e gastronômicos.

Durante os quatro dias de 
evento, Teresópolis encantou vi-
sitantes, operadores de turismo e 
autoridades com um estande que 
combinou acolhimento, identida-
de local e planejamento estratégico.

Estrutura
Representando o prefeito 

Leonardo Vasconcellos, a se-
cretária municipal de Turismo, 
Nina Benedito, participou da 
cerimônia de abertura ao lado de 
representantes da Secretaria de 
Estado de Turismo (Setur-RJ), 
da TurisRio e da Fecomércio RJ, 
organizadores do evento.

“O saldo da nossa participa-
ção na Expo Rio 2025 foi extre-
mamente positivo”, afirmou a 
Secretária Nina Benedito. “Mais 
uma vez, marcamos presença em 
um evento de grande porte, de-

monstrando o potencial turístico 
de Teresópolis e a diversidade de 
experiências que oferecemos aos 
nossos visitantes.”, acrescentou.

A participação de Teresópo-
lis incluiu a apresentação de pro-
dutos turísticos consolidados e 
novos roteiros integrados, forta-
lecendo o ecoturismo, o turismo 
rural, cultural e de experiências. 
A cidade também contribuiu 
falando sobre turismo inteli-
gente e inclusivo, participando 
da construção de uma agenda 
mais conectada com os desafios 
e oportunidades do setor.

Serra Verde Imperial 
Teresópolis integrou o estan-

de da Instância Governamental 
Regional (IGR) da Serra Verde 
Imperial, ao lado de Cachoeiras 
de Macacu, Nova Friburgo, Pe-
trópolis e Guapimirim. A pro-
posta regional foi destacar a com-
plementaridade entre os destinos 
serranos, mostrando ao público o 
potencial conjunto da região para 
atrair visitantes o ano inteiro.

A ambientação do estande, os 
materiais gráficos e as ações pro-
mocionais seguiram o conceito 
de turismo de pertencimento 
— valorizando a cultura local, o 
artesanato, os sabores típicos e o 
contato direto com a natureza.

Seis áreas temáticas 
A ExpoRio Turismo 2025 foi 

organizada em seis grandes áreas 
temáticas:

Feira dos Municípios: onde 
Teresópolis apresentou seus prin-
cipais atrativos, rotas turísticas e 
experiências;

Espaço Imersivo #TôNo-
Rio: com trilhas sensoriais e nar-
rativas interativas;

Boulevard Gastronômico: 
promovendo a culinária Flumi-
nense com produtos artesanais;

Vivências do Rio: espaço 
para a economia criativa e o arte-
sanato;

Orla #TôNoRio: com ati-
vidades ao ar livre e esportes de 
aventura;

Palco de Conteúdo: onde fo-
ram realizadas palestras e painéis 
com especialistas do setor.

Conexão com o público
Além da apresentação insti-

tucional, o evento serviu como 

espaço de escuta e conexão com 
o público final. Visitantes pude-
ram vivenciar o clima da serra, 
descobrir novas rotas e entender 
por que Teresópolis se consolida 
como destino estratégico do inte-
rior fluminense.

O evento reuniu grandes no-
mes do setor em um ambiente de 
troca, integração e valorização 
dos destinos fluminenses. Entre 
as autoridades presentes ao lon-
go dos quatro dias de evento, 
estiveram o secretário estadual 
de Turismo, Gustavo Tutuca; o 
presidente da TurisRio, Sérgio 
Ricardo; o subsecretário estadual 
de Turismo, Nilo Sérgio Félix; 
o governador Cláudio Castro; 
o presidente da Serra Verde Im-
perial; além da vice-presidente 
do Teresópolis Convention & 
Visitors Bureau Juliana Rocha. 
A presença desses representantes 
reforça a relevância do turismo 
como pauta estratégica no cená-
rio estadual e nacional.

Teresópolis se 
destaca na exporio 
Turismo 2025

Jonathan Martins

Em quatro dias de evento, município apresentou 
atrativos naturais, culturais e gastronômicos
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